

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La fiesta de la Inmaculada

La fiesta de la Inmaculada Concepción de María Santísima es genuinamente española.

La juventud nacional se acoge a su amparo en las Asociaciones de «Hijas de María» y en las Congregaciones de San Luis Gonzaga y San Estanislao de Kostka; la infantería de nuestro Ejército la venera por Patrona excelsa; la abogacía y la magistratura, mediante la Academia de Jurisprudencia, le rinde culto especial; pocas son las familias en las que, o la madre, o la esposa o alguna de las hermanas no se denomine Concha; la primera oración que los niños españoles balbucen, repitiendo palabras maternas, benditas y alabadas, juntamente con el Santísimo Sacramento de la Eucaristía, la «pura y limpia Concepción» de la Virgen; nuestros artistas: pintores y escultores, con una inspiración mística en ningún país igualada, encontraron la expresión material simbólica más adecuada en los cuadros de Murillo y en las estatuas de Alonso Cano.

Ni cabe olvidar la labor de las viejas y gloriosas Universidades de Alcalá y Salamanca, cuyos catedráticos y graduados juraban defender la opinión favorable al misterio cuando aun no fuera declarado dogma.

A la declaración contribuyeron eficazmente nuestros tratadistas y Prelados, desde los eclesiásticos de los siglos XVI y XVII hasta el Cardenal Payá y los demás iustros teólogos que asistieron al Concilio Vaticano...

Esta mirar alrededor para persuadirse de que el fervor concepcionista, afortunadamente, no ha decaído. Prueba de ello, la solemnidad con que recientemente se celebró el cincuentenario de la declaración dogmática. Hoy, como ayer, uno de los amores de todo católico español es el de María Inmaculada.

Séanos permitido, con la misma pluma con que tratamos de tanta profundidad, de tanto materialismo, de tanta miseria y pequeñez, rendir a la Virgen Inmaculada el afanoso homenaje de estas líneas, profesión de fe que, si hubiera de razonarse, bastaría reiterar el inconcuso argumento de San Agustín:

Petui, voluit... ergo fecit.

De Sociedad

Onomásticos

Mañana, festividad de la Inmaculada Concepción, celebran su fiesta onomástica, entre otras, las Excelentísimas señoras de Márquez y Condesa de Casa Valiente, Señoras Viuda de Guitián, García Verdoy, Catá, Gómez, Mir, Oliver, Barrios y Muñoz Delgado.

Señoritas de Guittart, García Verdoy, García del Real, Catá, Murcia y Vera.

Notas varias

Ha contra de los indisolubles lazos del matrimonio el joven escribiente del Cuerpo de auxiliares de oficinas de la Armada don Ricardo Manteca Algar con la encantadora señorita Encarnación Deltell Lloret.

Los nuevos esposos usaron para la Corte donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

Letras de luto

Esta mañana se han celebrado en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús las misas de la Emperatriz en sufragio del alma de la señorita Dolores Castelló Jover, habiéndose visto el templo concurridísimo de familias amigas de la de la finada.

Descanse en paz y reciba en familia nuestro pésame más sentido.

De la guerra

Expedición de enfermos

Anoche, ya bien entrada ésta, se recibió la noticia de que el vapor «Alicante» salía de Almería conduciendo para esta ciudad numerosos enfermos y heridos.

La Cruz Roja, con esa prontitud que tanto la caracteriza, preparó todo lo necesario para el traslado a los hospitales de ésta.

Esta mañana a las once y media fondeó en el puerto el hermoso buque «Alicante», convertido hoy en hospital.

En el Muelle esperaban los Excmos. señores Capitán General del Departamento, Gobernador Militar de la plaza, General de Sanidad, Jefe de E. M. señor Hidalgo, comandante de Marina, Coronel del 70, teniente coronel del 61, Alcalde y comisiones de los cuerpos de Ejército y Marina y un numeroso público.

La Cruz Roja, en pleno, con sus jefes todos y camilleros, estaba también en el Muelle.

El vapor «Alicante» atracó rápidamente junto a la escala llamada de la Caridad, dejando 220 enfermos, que fueron trasladados en autos y carruajes particulares, en la forma siguiente:

Hospital Militar 135
Hospital de Caridad 47
Hospital de la Cruz Roja 38

Llegó también en esta expedición el comandante del batallón expedicionario de Sevilla don Fabio Gálvez, que viene enfermo, habiendo marchado esta tarde a su domicilio.

La mayoría de los soldados proceden de los regimientos de Sevilla, España y Guadalajara.

Durante las operaciones del desembarco, la banda del 70 ejecutó un precioso programa.

El «Alicante» ha continuado viaje para Valencia, donde dejará unos cien.

Tanto en el buque como en el Hospital de la Cruz Roja fueron auxiliados los enfermos por señoras de la Junta y Damas de la Cruz Roja.

En el Hospital de Caridad los recibió la Junta de Hermanos y en el Militar el Director y personal a sus órdenes.

Esta tarde han marchado a La Unión once enfermos de los que estaban hospitalizados en estos hospitales.

Mañana, probablemente, habrá otra expedición para Murcia y Alcantarilla.

A Melilla

Hoy se ha recibido en este Gobierno Militar un telegrama del Ministerio de la Guerra en el que se dispone que estén preparados para marchar a Marruecos, dentro de un plazo de cinco días, unos doscientos artilleros, con un comandante y tres capitanes.

No dudamos que de saberse el día y la hora fija de la marcha, Cartagena les hará una buena despedida.

Para el Regimiento Sevilla

Madrinas de Guerra

A la lista publicada anteriormente hay que añadir las siguientes:

Señorita Mary Barreda del soldado Enrique Piñillas Moreno.

Señorita Lolita Díaz de Herrera del soldado Juan Espinal Hoyo.

El Jefe del Cuerpo da las más expresivas gracias a tan lindas señoritas por el nombre de todo el Regimiento.

Encargos de Madrinan de Guerra

Un paquete para el soldado Juan Pedrosa Berasete, de la señorita Maruja Roig.

Otro para el cabo José Aguilar, de la señorita María Lina de Dorda.

Otro para el soldado Jaime Márquez López, de la señorita Encarnación Peragón Reinaldos.

Otro para el soldado Antonio Pérez Vidal, de la señorita Caridad Peragón Reinaldos.

Otro para el soldado Catalino Ruiz Abalo, de la señora doña María Molina viuda de Moncho.

Otro para el soldado Manuel Moreno Martínez, de la señorita Otilde Fajardo.

Otro para el soldado José Moreno Martínez, de la señora del Coronel Fajardo.

Otro para el soldado Antonio Navarro Crespo, de la señora doña Dolores Coma viuda de Amorós.

Dos paquetes para el soldado Damián Cánovas de la señora doña María Salmerón de Aznar.

Un paquete para el soldado Eulalio Blanco Gómez, de la señora doña Caridad Carreño de Bázquez.

Otro para el cabo Manuel Villar, de la señora María Bruna Mesa.

Otros encargos

Una maleta para el sargento Rogelio Ríos Escudero.

Un paquete para el soldado Francisco Giménez Aguirre de su padre don José Giménez.

Otro para el sargento Manuel Pérez Pinar.

Otro para el soldado Angel Ros Berzal de su padre don Angel Ros.

Otro para el soldado Ginés Ogarra de su padre don Ginés Ogarra.

Una caja para el Teniente coronel del Batallón Expedicionario de Córdoba número 10 del Teniente coronel don Emilio Hernández Mayayo.

Seis paquetes para los soldados José Gracia, Manuel Castilla, Manuel González, Antonio Arrebola, Miguel Arroyo y coronel Maunzaros, de la señorita Belén García Aldave y Mancocho.

Un paquete para el comandante del Regimiento de San Fernando número 11 don Trinidad F. de Alarcón y Valcarlos.

Otro para el suboficial don Fernando Sánchez, de don José Garre.

Una caja para el soldado Juan Bañista de doña Juana Baños.

Un bulto para el sargento Enrique Gómez Ortiz.

Todos los encargos que se reciben hasta el próximo martes día 13 hasta las 11 de la mañana, saldrán ese mismo día para Melilla.

El aeroplano «Cartagena» El Alcalde ha recibido el siguiente telegrama:

Cartagena Melilla

«En ocupación Zaid recibido aparato «Cartagena» bautismo de fuego rompió un ala que fué reparada en el acto.»—Mulero.

El capitán Redondo

Mañana, en el tren correo, es esperado en ésta procedente del Hospital de Carabanchel, el heroico capitán de Regulares y paisano nuestro don José Redondo, que como saben nuestros lectores fué herido gravemente en la operación de Igáriben el día 19 de Julio próximo pasado.

Para recibirle, acudirán a la estación la familia y numerosos amigos.

La noche de la Purísima

Qué cielo tan azul el de esta noche!

El díaño infinito se contempla.

El díaño infinito más allá de la luna y las estrellas.

En el azul inmenso de la noche la luna y las estrellas lucen tanto que el alma, contemplando embalsada, siente todo su encanto.

Desciende la Purísima del cielo en la noche divina, dejando un resplandor en cada estrella, en el profundo azul que ella ilumina.

Desciende en esta noche de Diciembre, descendiéndonos.

El aire temple y enmudece el mundo.

¡Oh, qué noche tan clara y tan hermosa!

JUAN MARAGALL

D. Juan García-Aldave y Mancocho

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al día 4 del corriente mes leemos la siguiente biografía:

«Nació el día 19 de abril de 1878. Ingresó en el servicio como alumno de la Academia General Militar el 31 de agosto de 1887, siendo promovido al empleo de alférez alumno de Infantería, el 9 de julio de 1892, y al de segundo teniente de dicha Arma, por haber terminado el plan general de enseñanza, el 9 de marzo de 1893. Ascendió a primer teniente, en abril de 1893; a capitán, en noviembre de 1896; a comandante, en marzo de 1899; a teniente coronel, en noviembre de 1910, y a coronel, en igual mes de 1916.

Sirvió de subalterno en el regimiento de León, en Melilla, en el batallón Cazadores de Cuba, en cuya plaza permaneció de servicio de campaña hasta el 31 de diciembre de 1895, que regresó a la Península, habiéndosele dado las gracias en nombre de S. M. la Reina Regente del Reino por su comportamiento, levantado espíritu militar y disciplina observada durante las operaciones de Melilla y permanencia en el campamento de dicha plaza; en los regimientos de León, Sicilia, Lealtad y Asturias, y, en Cuba, en operaciones de campaña, en el batallón Provisional de Puerto Rico, L., y de ayudante de campo del General don Carlos Aldave; de capitán, continuó en operaciones de campaña en el anterior cometido; de comandante, en la Península, de ayudante de campo del referido General, en los regimientos de Sevilla y Oenta habiéndosele encargado, accidentalmente, en diferentes ocasiones, del mando del 2.º batallón de este último cuerpo y asistido en septiembre de 1908 al curso de tiro realizado en la plaza de Oenta por la primera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército.

Posteriormente prestó sus servicios en la Milicia Voluntaria de Oenta, y de ayudante de campo del Capitán general de Melilla don José García Aldave. En los exámenes de árabe celebrados en la plaza de Oenta, en octubre de 1910, obtuvo la calificación de sobresaliente y por ello fué propuesto para el premio en metálico a que hace referencia la base décima de la real orden de 29 de abril de 1909 (C. L. número 83). De teniente coronel, en operaciones de campaña, en el anterior cargo de ayudante de campo y en el batallón Cazadores de Cataluña; en la Península, de ayudante de órdenes y de campo del referido General García Aldave y en la Sección de ajustes y liquidación de los cuerpos disueltos del Ejército, cuya jefatura desempeñó interinamente en varias ocasiones.

De coronel, ha desempeñado el mando de la Zona de Reclutamiento de Ciudad Real y el del Gobierno Militar de la plaza, y desde abril de 1917 ejerció el del regimiento de Sevilla. Asistió, en junio de 1919, al curso de tiro celebrado en Zaragoza por la Sección de Infantería de la Escuela Central de Tiro, siendo felicitado por S. M. por el celo, inteligencia y laboriosidad demostrada, y en septiembre de 1920, a las escuelas prácticas realizadas por su regimiento y a los ejercicios de conjunto llevados a cabo por la brigada a que pertenecía, en concurrencia con la de Artillería de la división de que formaba parte. En diferente periodos de tiempo, ha estado encargado, accidentalmente, del Gobierno Militar de la Plaza de Cartagena y del cometido de segundo jefe del mismo.

Ha desempeñado diferentes comisiones del servicio.

Tomó parte en los sucesos de Melilla de 1893-94, de subalterno, y en las campañas de Cuba, de subalterno y capitán y en la de Africa, territorio de Melilla, de teniente coronel; habiendo alcanzado por los méritos en ellas contraídos, las recompensas siguientes:

Cruz blanca de primera clase del Mérito Militar, por los sucesos de Melilla de 1893-94.

Tres cruces rojas de primera clase del Mérito Militar, dos de ellas pensionadas, por los combates sostenidos en las «Delicias», el 27 de agosto de 1895; en «Sábanas de Tenerife», el 6 de marzo de 1896 y en «Las Delicias» y

San Miguel» (Villas) el 15 de agosto siguiente.

Empleo de capitán, por las operaciones de conducción de un convoy a Manicaragua y acción sostenida en Alberiche, desde el 26 de octubre al 3 de noviembre de 1896.

Cruz roja de primera clase del Mérito Militar, por el combate sostenido en las Calabazas y La Puente (Manzanillo) los días 27, 28 y 29 de junio de 1897.

Cruz de primera clase de María Cristina, por los combates librados en los Conchos y Laguna de Ytabo (Manzanillo), el 8 de diciembre de 1897.

Empleo de comandante, por las operaciones y trabajos en la línea del Oenta y construcción del ferrocarril a Bayamo, en los meses de febrero, marzo y abril de 1898, y servicios prestados hasta fin de agosto siguiente.

Tres cruces rojas de segunda clase del Mérito Militar, dos de ellas pensionadas, por las operaciones y combates sostenidos en las inmediaciones del río Kert, desde el 24 de agosto al 10 de septiembre de 1911, por el combate y operación realizada para la toma de Monte-Arruit, el 18 de enero de 1912 y la operación llevada a cabo para la ocupación de los Tumiats y Sammar, el 22 de marzo siguiente.

Medallas de Ouba con dos pasadores de Melilla con los de Kert, Garet de Beni Bu-Yahi, Beni-Bu-Gafar, y Beni-Sidel, y de Africa con el de Oenta.

Se halla además en posesión de las siguientes condecoraciones:

Cruz y Placa de San Hermenegildo, Medalla de Alfonso XIII.

Oventa 34 años y cerca de 3 meses de efectivos servicios, de ellos 22 años y más de cuatro meses de oficial; hace el número 4 en la escala de su clase; se halla bien considerado y está declarado apto para el ascenso.

Teatro Circo

El último estreno que nos ha dado a conocer la compañía P. A. Ibáñez fué «Los pergaminos», de Muñoz Seca, obra en la que el autor mueve hábilmente sus caricaturescos tipos, con una trama sencilla y fácil y todo ello consigue la hilaridad en el público, único objetivo del festivo y aplaudido autor.

Es, pues, una estracanaada más de Muñoz Seca que nos entretiene agradablemente y nos hace reír sin ganas. Es el mayor elogio de la obra, que tuvo una feliz interpretación y en ella se distinguió notablemente la señora Ibáñez, que hizo una creación de Miss Mary. Es esta actriz una excelente dama joven que se destaca en cuantos papeles interpreta.

He aquí las obras y en los días que se pondrán en escena hasta finalizar su contrato la compañía P. A. Ibáñez.

Miércoles 7: «La Ochia del Gato».

Jueves 8: Tarde y noche, «Los Pergaminos», «Moldes de vida», «La Guerra».

Viernes 9: «El Ardido».

Sábado 10: «Ramo de Locura».

Domingo 11: Tarde y noche, «El Ardido», «Fajora».

Lunes 12: despedida de la compañía, «El Calvario de una madre o flor Terosa».

«EL BAR»

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Café y Restaurant del Chalef.

Marina Española, 59 y Villamarín, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirán ricos hambres, surtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

JUNTA

de Protección a la Infancia Numero premiado